
広報うき「ウキカラ」アンケート結果
令和 2年 8月号 №211

8 月号の内容と 9月号の予告

8 月 1日の水の日に合わせ夏休み特集として「水道水の秘密を探ってみよう」。

市の水道水が、どこから、どのように家庭まで届くのかを調査。青海小 5年生の

浄水場見学を通じて水の大切さを伝えています。宇輝人は三角町の嶋田薫さん。

9 月号の特集は、10 月に行われる「100 年目の国勢調査」です。

集計期間 8月 1日～20日 回答総数 48 人

表紙 年代

特集のテーマである

水の大切な一滴を表し

ました。

タイトルの「水道水の

秘密を探ってみよう」と

いう部分を、中身にも

登場する職員 2人が

「うきの水守り」「水の番

人」という役割に扮し表

現しています。

アンケート結果 まとめ 性別

「経費削減のためウキカラも白黒にできたりし

ないでしょうか？」（りょさん）というご意見をいた

だきました。広報うきは平成 29 年度まで一部 2

色刷りで、平成 30 年度からフルカラーになりまし

たが、実は印刷単価は下がっているんです。

すべて白黒にすればさらに年間数パーセント

安くなりますが、紙面の読みやすさを考え、フル

カラー化を選びました。その代わり広告枠の種類

を増やし、広告費をいただいて差額をまかなって

います。これからも経費を大事に使いながら、紙

面づくりに励んでいきます。

ウキカラを読む頻度 住所

毎号欠かさ

ず読む人が

75％。ほと

んど毎号読

む人と合わ

せ約 9割。



今月号の全体的な内容はいかがでしたか

上のように感じられた理由は何ですか（複数回答）

面白かった・ためになった記事はどれですか（複数回答）

面白くなかった・ためにならなかった記事はどれですか（複数回答）

平均 ☆4.21 先月↘4.35

分かりやすさや見やすさに加え

テーマが評価されました

特集、防災拠点センターの記事が

高評価でした

宇輝人、論語、ニュースレター、

うきもよう、コラムなどに回答。

今後の参考にします



今月号の感想や「ウキカラ」に対するご意見を教えて下さい

・写真が多く掲載してあり、分かり易く読みやすいペー

ジが多いが、文字ばかりのページ、縦書き横書きが

混在するページが少し気になった。また、読みごたえ

はあるが、少し分量が多い感じがする。街の話題や

有益な情報がたくさん掲載されているのはとても良

い。

・広報は市の心臓部だと思っています。どんなに素晴

らしい政策があっても市民に情報が伝わらなくては

意味がありません。今後も市民に分かりやすい暮ら

しと直結した情報の発信を期待しています。

・毎月の楽しみにしています

・防災拠点センターが素敵だと感じました。

・アンケートやご意見などは悪い意見があつまる傾向

にあるため、大変良いという意見をかかせていただ

きます。ウキカラとリニューアルされて以降は、写真

などが多く盛り込まれており、若者層（40 代くらい）ま

でをターゲットにした装丁となっており、非常に見や

すい。特に余白の使い方が毎回丁寧に検討されてお

り、非常に良いと思います。いろいろな批判の意見等

もあるかと思いますが、私はこの方向性で良いと思

います。これからも非常に見やすい紙面を期待して

おります。

・「宇輝人」のコーナーが特に好きで、毎月読むのを楽

しみにしています。

・沢山の話題を掲載するために、取材も大変と思いま

す。毎回、気付かされる事が多く、宇城に住んで良か

ったと感じています。これからも、暑さに負けず三密

に気をつけて、楽しい学べる「ウキカラ」楽しみにして

ます。

・水道水の秘密を探ってみようでは、普段考える機会

の少ない水道水の大切さについて改めて考えさせら

れました。普段の生活で節水を心がけたいです。

・水道水の秘密を探る特集で、自分が住む場所の

水が、地下水が使われていることを初めて知りま

した。以前、松橋町に住んでいたときとは明らかに

水質や味が違うと感じていたので、そうだったの

か！と驚き、納得しました。松橋では、なんと遠路

はるばる球磨川の水をいただいていたとは。いつ

でも綺麗でおいしい水が飲めるのも、たくさんの

方々のお陰なんだと、改めて実感し、感謝して使

わなくてはいけないな、と思いました。

・ウキカラに変わってから、広報うきをしっかり読む

ようになりました。オールカラーで、写真も多く、読

まないともったいないと思います。

・広報紙について、私の会社ではカラー刷りから白

黒刷りになり、カラー印刷代の経費節減に取り組

んでいるところですがウキカラも白黒にできたりし

ないでしょうか？少しでも節減できれば他の懸案

事項に投資することも可能なのでは?! 例えば今

月号に水道の特集がありましたがそもそも宇城市

は水道料金が高すぎると思います。様々な理由は

あるかと思いますが市民の負担を少しでも無くし

ていくためにも水道事業に投資して基本料金など

を落として欲しいです。言葉足らずで申し訳ないで

すがよろしくお願いします。

・僕たちが載ってて非常にきれいにうつっていたか

らよかった。

・宇城市の水道水が球磨川の水や地下水から作ら

れていることを初めて知り、驚きました。新型コロ

ナウイルス感染症や災害関連の情報がたくさんあ

ることで、市民の方の不安が和らぐのではないか

なと感じました。

・防災拠点センターの特集を見て、安全で安心でき

る街づくりをされてるなと感じました。

・おしゃれでとても読みやすかったです。



令和 2年 8月号から、広聴機能の一環として市民全体に向けてのアンケートを実施しています。

皆さんのご意見、ご感想を聞かせてください。

・ 2020 年８月号は、全体的にとてもよく編集されてい

たと感じました。 特に表紙の絶妙な色合いから創造

が膨らむ夏休み特集、水道水の秘密のこと、誰もが

あって当たり前と思いがちな水道水、私たちの生活

になくてはならない大切な飲料水、原点に返り飲料

水の大切さを認識するための啓蒙につながる段階的

な記事の流れ、子供たちにも退屈させない特集内容

でとてもわかりやすかったです。 結びに水の大切さ

をテーマにまとめてあり、とても好感もてる特集でし

た。 「 水は地球の宝物であり、地球からの贈り物

です。」 みんなでもっと水の大切な使い方を学習し

たいものです。 今回の特集の編集に当たり、広報

係の皆様お疲れ様でした。

今月号もカラーページの配置、フォト、イラスト、レイ

アウトととても優れた完成度の高い「ウキカラ」の発

行を嬉しく思います。"

・各分野に携わっている人の顔が分かり、より身近に

感じることができる。

・色使いがとても良い。

・１日の水の使用量を見てゾッとした。節水を心がけよ

うと思います。

・毎回、特集が見応えがあって楽しみです。

今月号で分かりにくかった記事や表現を教えてください

特にありませんでした。

ご感想・ご意見

問い合わせ

企画部企画課 広報係 koho@city.uki.kumamoto.jp

電話 0964-32-1902 ファックス 094-32-2222


